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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ

ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO Nº 39 / 2024 - CCLFCBIN (11.02.32.04.07)

Nº do Protocolo: 23125.004815/2024-32
Macapá-AP, 28 de Fevereiro de 2024

2ª Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Letras Português e Francês do Campus
Binacional do Oiapoque (28/02/2024)

Aos vinte oito dias do mês de fevereiro de 2024, reuniram-se em sessão ordinária, por Google
Meet, os integrantes do Colegiado do Curso de Letras Português - Francês, da Universidade
Federal do Amapá, Campus Binacional - Oiapoque/AP. Estiveram presentes na reunião os
docentes: Lucinéia Alves dos Santos (coordenadora), Izaías Serafim de Lima Neto (vice-
coordenador), Elizângela Manoela Araújo, Edilson Alves de Souza, Antônio dos Santos
Leonel, Luís Carlos de Santana, Rafael Costa Santos; e a discente Jayene Vitória Coelho.
Estiveram ausentes o Professor Max Silva do Espírito Santo (equivocou-se com o horário),
Fabíola do Socorro Figueiredo Reis (afastamento para qualificação), Juliana Castro
(afastamento para qualificação) e Fabiana Almeida (há 1 ano e onze meses ausente- possível
abandono do cargo público); e as discentes Daniela Lima e Joyce Aniká (por questões
pessoais). A reunião iniciou-se às 9h11, com a Professora Lucinéia cumprimentando a todos e
anunciando a pauta 1. INFORMES. A) A Professora Lucinéia apresentou o pedido de licença
maternidade da discente Arielly Forte Aniká , a partir de 25 de janeiro. A discente apresentou
um atestado de 4 meses, recomendados pelo médico. O Professor Izaías pediu a palavra e
perguntou se não poderíamos discutir também a situação da estudante Melissa Daiane
Azevedo dos Santos, que diferente da estudante Arielly, foi afastada por 3 meses, entretanto
ainda necessita de atividades domiciliares, pois o bebê acabou de completar dois meses e a
estudante em questão não possui uma rede de apoio. Dessa, forma, o Professor afirmou que o
Colegiado, deve ter mais sensibilidade em relação à situação da estudante. A Professora
Lucinéia respondeu que a aluna havia pedido o cancelamento das duas últimas disciplinas e
propôs que sua situação fosse discutida no tópico 6. “O que ocorrer”. A Professora Lucinéia
continuou com os informes: B) Chegada de 5 computadores doados pelo TRT-8- AP, no
início do mês de fevereiro. A coordenadora explicou que os equipamentos não foram
instalados por dois motivos, o primeiro é a falta de estabilizador. Embora a coordenação tenha
providenciado um, não foi o suficiente, pois necessita de mais dois equipamentos. O segundo
motivo são as férias do técnico responsável pela DINFO. Há uma equipe no departamento,
todavia parece não estar preparada para instalar o sistema operacional nos dois computadores
que poderiam ser utilizados. O Professor Izaías pediu a palavra e informou que no laboratório
de informática há alguns estabilizadores sem uso, pois há computadores inoperantes. A
Professora Lucinéia, dessa forma, disse que iria sugerir à equipe da DINFO que transferisse
esses equipamentos para o laboratório de letras. Além disso, comunicou que iria continuar
solicitando a instalação do sistema operacional nas máquinas, pois há urgência. 2-
RENOVAÇÃO DE CONTRATO DO PROFESSOR SUBSTITUTO. A coordenadora
informou que o contrato do Professor substituto Luís Carlos de Santana é válido por 6 meses,
assim ela apontou a necessidade de renovação, pois o professor ministrará 4 disciplinas no
semestre 2024.1, sendo uma de 90 horas, outra de 75 horas e duas de 60 horas cada, além de
atuar como colaborador em um Projeto de Extensão, lecionando língua francesa para a
comunidade de Oiapoque. Após apresentar a situação, a Coordenadora perguntou se todos os
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presentes concordam com a renovação do contrato do Professor, a resposta positiva foi
unânime. Assim ficou CONFIRMADA A RENOVAÇÃO de contrato do PROFESSOR
SUBSTITUTO Luís Carlos de Santana. 2. RECONFIGURAÇÃO DO NDE. A Professora
Lucinéia explicou que o Professor Izaías consultou a resolução de número 22/2018, de 15 de
maio. Onde registra-se que o NDE deve ser composto por pelo menos 5 integrantes, e que o
coordenador deve ser o presidente (já ocorre na formação atual do grupo do Curso de Letras).
Há necessidade de um vice-presidente que atue na ausência do presidente, além disso, deve-se
escolher um secretário diferente para cada reunião. Inclusive, a docente acrescentou que o
Professor Izaías justificou sua sugestão de nova configuração do NDE do Curso de Letras
Português e Francês, pois isso ajudaria no desenvolvimento das atividades do núcleo. Por
exemplo, não haveria um número grande de membros para obter quórum. Ademais, o
Professor Izaías recordou na reunião do NDE passada que no processo de confecção e nos
últimos ajustes do PPC, que está em avaliação, o trabalho recaiu sobre ele e o Professor
Edilson. Neste caso, seria suficiente o número de 5 membros para a elaboração de todas as
atividades voltadas ao NDE. O Professor Izaías pediu a palavra e acrescentou que a
importância da reconfiguração se dá pelo próprio nome do grupo possuir o substantivo núcleo.
É discrepante um núcleo composto por todo o colegiado. Esse formato atual, acaba
atrapalhando o funcionamento do NDE e até desvirtuando sua função que deve ser pedagógica,
enquanto, o Colegiado possui uma função mais administrativa e com aspecto deliberativo. O
Professor Izaías acrescentou que já houve espera de até 40 minutos para a reunião de NDE
iniciar por falta de quórum. Assim, o NDE enxuto será mais funcional, e estará de acordo com
suas funções pedagógicas, como discutir a situação dos alunos egressos, montar o quadro de
ofertas de disciplinas e sugerir processos didáticos ao Colegiado. Disto isto, o Professor Izaías
explicou sobre a necessidade da votação para a composição do NDE. Os Professores Antonio
Leonel e a Professora Elizangela Manoela Araujo pediram para que seus nomes fossem
retirados da candidatura, dessa maneira não houve a necessidade de votação, pois ficaram 4
nomes elegíveis, já que as professoras Fabíola Reis e Juliana Castro estão afastadas neste
momento, desta forma a nova composição do NDE, até dezembro de 2024 será: Lucinéia
Alves dos Santos (presidente); e os membros Izaías Serafim de Lima Neto, Edilson Alves
de Souza, Rafael Costa Santos e Max Silva do Espírito Santos, desta forma haverá pedido
de nova portaria. 4- LABORATÓRIO DE LETRAS. A Professora Lucinéia explanou sobre a
necessidade de se ter um coordenador do Laboratório do Curso de Letras. Esse ficaria
responsável pelo agendamento do espaço. O Professor Izaías informou que essa pauta já havia
sido discutida, inclusive ele foi nomeado Coordenador do Laboratório de Letras. Desta forma,
solicitou que houvesse um vice-coordenador. O Professor Edilson se colocou à disposição.
Assim, a nomeação do Professor Izaías Serafim de Lima Neto, como coordenador do
Laboratório de Letras foi efetivada, bem como a do Professor Edilson Alves de Souza
como vice-coordenador. Ambos terão duas horas em seus PAIDs devido à função. Desta
maneira, há necessidade de Portaria para a formalização da nova atividade. Foi acordado pelo
colegiado que a chave continuará na guarita e que os Professores Izaías e Edilson ficarão
responsáveis pelo agendamento, para tanto, a coordenação solicitará à DINFO um formulário
automatizado. A professora acrescentou que entrou em contato com a COGEP solicitando um
bolsista para ficar na sala da coordenação e no laboratório à tarde. 5- APRESENTAÇÃO DE
PROJETOS DE EXTENSÃO. O Professor Izaías iniciou o ponto apresentando seu projeto:
LabLet- Info. O docente propõe aulas de informática básica para acadêmicos e munícipes. O
professor justificou o projeto relatando sua experiência com os discentes de Letras e de outros
cursos que não possuem conhecimento de informática básica. Presenciou, muitas vezes, os
estudantes com dificuldades em utilizar os computadores do Laboratório de Informática. Desta
maneira, o professor convidou 3 graduandas de Letras que atuarão no projeto como monitoras,
assim ministrando o curso de informática básica para o público interno e externo. O professor
Izaías comunicou que também dará aulas de informática quando estiver no período de suas
disciplinas. O docente chamou a atenção em relação ao protagonismo das discentes que serão
monitoras do curso. A Professora Lucinéia parabenizou o professor pela iniciativa, completou
que essa é uma maneira da universidade se mostrar como possibilidade para o estudante do
ensino médio, pois esses alunos acessarão as dependências da universidade que muitas vezes
parece ser distante de sua realidade. Houve votação e foi unânime a APROVAÇÃO. O grupo
apoiou e observou a necessidade de formação básica de informática, pois esta também será
uma maneira de trazer mais estudantes para os cursos ofertados no Campus Binacional de
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Oiapoque. Em seguida, o professor Edilson Alves de Souza apresentou seu projeto intitulado
Bosques da ficção: conhecendo o gênero narrativo. O objetivo é conhecer a prosa de ficção
em seus elementos básicos a partir da leitura e análise de textos exemplares pertencentes ao
gênero narrativo. O professor explicou que o curso será ministrado a partir de uma abordagem
expositiva que terá como base a mediação entre a exposição teórica e prática de leitura de
textos literários. O público será os acadêmicos e comunidade em geral. O professor justificou
sua proposta pela dificuldade que os alunos apresentaram diante da leitura do texto literário.
Assim, o projeto irá impactar na formação dos acadêmicos, bem como dos futuros estudantes
da universidade. O projeto passou por votação e foi APROVADO por todo o Colegiado. O
Professor Antonio dos Santos Leonel apresentou seu projeto Oficinas de leitura e escrita: um
olhar linguístico centrado no uso funcional das expressões locais da língua portuguesa
falada em Oiapoque, voltados às práticas de produção textual em sala. O docente explicou
que o projeto tem como objetivo valorizar as expressões faladas em Oiapoque, que são de
origem indígena, francesa e crioula. Acrescentou que o projeto inicialmente era de pesquisa,
entretanto, havia necessidade de ser aprovada pela Comissão de Ética, e devido a experiências
de colegas que não tiveram êxito, por conta da longa espera, o Professor decidiu transformar o
projeto em extensão, assim atenderá não só o público interno, mas também o externo. Houve
votação e APROVAÇÃO de todos os presentes. 6. O QUE OCORRER. A professora
Lucinéia declarou que a Professora Maelen, de Pedagogia, dará aula de Didática e Formação
Docente no período de 17 de junho a 20 de julho (recesso no meio), em contrapartida, o
Professor Izaías dará um PLI da Disciplina Teoria e Prática de Ensino da Língua Portuguesa no
período de 30 de agosto a 13 de setembro. A Professora Lucinéia informou que dará uma
reoferta da disciplina Reflexões Étnico -Raciais para a turma 2019.2. A coordenadora
apresentou uma pequena mudança no horário da coordenação: às segundas-feiras, não haverá
atendimento externo, pois pela manhã, a professora participa do Projeto de Extensão Francês
para a comunidade de Oiapoque e à tarde haverá expediente interno. Desta maneira, o
atendimento continua normal de terça à sexta, das 8h às 12h. Com exceção em dias de reunião
de Colegiado e NDE. O professor Izaías pediu a palavra e explanou sobre o evento II Semana
de Educação e Linguagem que acontecerá nos dias 16, 17 e 18 de abril. Ele informou sobre
os minicursos que ocorrerão no dia 17, anunciou o nome de alguns professores que já
confirmaram suas participações, entretanto convidou os colegas que não estão na comissão
para ministrar minicursos também. Ele acrescentou que esse seria o momento de os
professores apresentarem suas pesquisas, assim dando oportunidade para os estudantes
conhecerem suas produções acadêmicas. A Professora Manoela se manifestou e propôs dois
minicursos. O Professor aproveitou o ensejo e retomou a situação da estudante Melissa
Daiane Azevedo dos Santos citada nos Informes. O Professor propôs que o Colegiado desse a
mesma oportunidade recebida pela estudante Arielly que obteve atestado de 4 meses. Assim, a
estudante Melissa poderia realizar suas atividades domiciliares por mais 30 dias, contemplando
as disciplinas de História da Educação e Teoria Literária II. Para tanto, a estudante deverá ser
matriculada novamente, pois ela pediu o cancelamento das disciplinas, antes da decisão do
Colegiado. O Professor Edilson, que ministrou a disciplina Literatura Brasileira I para a turma
da estudante, declarou que Melissa teve um desempenho melhor do que dos colegas que
frequentavam diariamente a universidade. O Professor Izaías apontou o compromisso da
estudante com o curso, e que desta forma, o colegiado leve em consideração sua dificuldade
em frequentar o curso presencialmente neste período em que seu bebê acabou de completar
dois meses, além disso, a estudante não possui alguém que possa auxilia-la. Assim o
Colegiado votou a favor da Suspensão do Cancelamento das matrículas das disciplinas,
possibilitando que a estudante tenha o direito de fazer atividades domiciliares por mais
30 dias. Por fim, a Professora Lucinéia, a pedido do Professor Max, informou que o referido
docente cancelou seu Doutorado, pois não foi possível frequentar as disciplinas por
motivo de saúde. Não havendo mais nada a declarar, a reunião foi encerrada às 11h35. Segue
a ata lavrada por mim, Lucinéia Alves dos Santos, e assinadas por todos os presentes.

(Assinado digitalmente em 28/02/2024 19:46 ) (Assinado digitalmente em 28/02/2024 20:12 )
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PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
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